

Jean-Louis MASSOUBRE  
Député honoraire

Lama JIGME RINPOCHE  
Dhagpo Kagya Ling  
24290 Saint-Léon sur Vézère

Paris le 18 juin 2014

Cher Jigme Rinpoche ,

Je vous prie d'accepter mes condoléances les plus attristées et de croire combien je partage votre peine avec tous ceux qui ont eu le privilège de connaître l'être merveilleux de sagesse, de bonté et de générosité que fut Shamar Rinpoche .

Il oeuvra immensément pour apporter des réponses aux multiples questions que posait la découverte du bouddhisme à la pensée occidentale. Il fut aussi bien fondateur d'Université bouddhiste que créateur de passerelles avec les Universités occidentales dont il favorisa les travaux de recherche en mettant à leur disposition les trésors spirituels, littéraires et artistiques de la tradition Kagyu-pa.

En 1988, Shamar Rinpoche, en qualité de hiérarque de cette tradition, demanda et obtint des autorités françaises la reconnaissance d'une Congrégation établie en Dordogne comme relevant de « l'Ecole bouddhiste Kagyu-pa ».

Il est tout à fait symbolique de l'ampleur de son champ d'action que ce soit précisément à cette occasion et par ce biais que le bouddhisme fut l'objet, pour la première fois, d'une reconnaissance officielle en tant que religion par la République française.

Je vous prie de croire, cher Jigme Rinpoche, à ma très fidèle amitié.

